

## Medienmitteilung

Bezirkskanzlei Schwyz, Telefon 041 819 67 38 / E-Mail [andreas.baumgartner@bezirk-schwyz.ch](mailto:andreas.baumgartner@bezirk-schwyz.ch)

Schwyz, 5. Dezember 2023

### Gesamtkonzept Steinerstrasse

**Der Bezirk Schwyz hat in Zusammenarbeit mit den Gemeinden Schwyz, Steinen, Steinerberg und Arth ein Gesamtkonzept für die Verbindungsstrasse zwischen dem Kreisel Feld (Seewen) und dem Einlenker Steinerbergstrasse (Goldau) erarbeitet und will diese in den nächsten 15 bis 20 Jahren sanieren.**

Der bauliche Zustand der Verbindungsstrasse Steinerstrasse, zwischen dem Kreisel Feld (Seewen) und dem Einlenker Steinerbergstrasse (Goldau) ist seit längerem schlecht. Neben Schäden an der Oberfläche und strukturellen Schäden des Strassenkörpers, entspricht der Ausbaustandard nicht den gängigen Normen und weist einen zu schmalen Querschnitt auf. Lastwagen oder der öffentliche Verkehr können teilweise nur mit stark reduzierter Geschwindigkeit kreuzen. Für den Radverkehr fehlt jegliche Infrastruktur, was vor allem in Steigungen zu gefährlichen Situationen und Überholmanövern führen kann.

Der Bezirk Schwyz als Strassenträger hat seit dem Sommer 2022 in enger Zusammenarbeit mit den betroffenen Gemeinden (Schwyz, Steinen, Steinerberg, Arth) sowie in Rücksprache mit den zuständigen Fachstellen und Behörden ein Gesamtkonzept für die Sanierung erarbeitet.

Der gesamte Perimeter mit einer Länge von rund 7.40 km wurde in sechs Abschnitte unterteilt. Dabei wurden die örtlichen Gegebenheiten und die Schwerpunkte der einzelnen Gebiete berücksichtigt. Für das Variantenstudium wurden jeweils der Bestand, die Anforderungen sowie die Schwachstellen berücksichtigt und anschliessend angemessene

Massnahmen für die einzelnen Abschnitte definiert. Nebst der normgerechten Befahrbarkeit für den öV und Schwerverkehr, wird die Sicherheit für den Langsamverkehr verbessert.

Der Bezirksrat hat mit Beschluss Nr. 211/2023, vom 17. November 2023, das Gesamtkonzept genehmigt. Das Konzept dient als Grundlage für die Weiterbearbeitung der einzelnen Abschnitte, welche in den nächsten 15 bis 20 Jahren saniert werden sollen. Die Gesamtkosten belaufen sich gemäss Grobkostenschätzung auf rund CHF 35 Mio. bis 40 Mio.

Die weiteren Planungsarbeiten für die Abschnitte 1 (Einlenker Steinerbergstrasse bis Buechenhof) und 4 (Dorfbrücke Steinen bis Stauffacher Kapelle) sollen bereits im Frühjahr 2024 beginnen.

Weiterführende Informationen sowie der Bericht zum Gesamtkonzept können auf der Homepage des Bezirks Schwyz (<https://bezirk-schwyz.ch/gesamtkonzept-steinerstrasse>) eingesehen werden.

Auskunft:

Projektleiter Andreas Baumgartner, Projektleiter, 041 819 67 38

Erreichbar: 5. Dezember 2023, 10.30-11.30

Bildmaterial:

Grafik Priorisierung und Umsetzungshorizont

Foto Steinerstrasse Schlössli